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香港文匯報訊 據新華社報道，中共中央政治
局10月27日召開會議，審議《關於進一步推動
新時代東北全面振興取得新突破若干政策措施
的意見》。中共中央總書記習近平主持會議。
會議指出，推動東北振興是黨中央作出的重
大戰略決策。東北地區資源條件較好，產業基
礎比較雄厚，區位優勢獨特，發展潛力巨大，
在國家發展大局中具有重要戰略地位。今年是
東北振興戰略實施20周年，新時代新征程推動
東北全面振興，面臨新的重大機遇，制定出台
一攬子支持政策，對於進一步堅定信心，充分

發揮東北比較優勢，推動東北走出一條高質量
發展、可持續振興的新路，具有重要意義。

培育戰略性新興產業未來產業
會議強調，要牢牢把握東北在維護國家「五

大安全」中的重要使命，牢牢把握高質量發展
這個首要任務和構建新發展格局這個戰略任
務，統籌發展和安全，堅持加大支持力度和激
發內生動力相結合，強化東北的戰略支撐作
用。要以科技創新推動產業創新，改造提升傳
統製造業，積極培育戰略性新興產業和未來產

業，增強發展新動能。要發展現代化大農業，
提高糧食綜合生產能力，加強糧食穩產保供。
要加強生態保護，樹立增綠就是增優勢、護林
就是護財富的理念，積極發展林下經濟、冰雪
經濟，築牢北方生態安全屏障。要加快發展風
電、光電、核電等清潔能源，建設風光火核儲
一體化能源基地。要加強邊境地區基礎設施規
劃布局建設，積極發展特色產業，促進興邊富
民、穩邊固邊。要大力發展基礎教育，加大對
東北高校辦學支持力度，提高人口整體素質，
以人口高質量發展支撐東北全面振興。

會議要求，要把黨的領導貫穿新時代推動東
北全面振興全過程、各領域、各環節，加強東
北地區各級黨組織和領導班子建設，加強黨風
廉政建設，進一步優化政治生態，以新風正氣
振奮發展信心。東北三省及內蒙古自治區要切
實履行主體責任，既要抓好共性任務落實，也
要發揮好個性優勢。有關方面要制定出台針對
性強的支持政策，加強協調服務和督促檢查，
及時跟蹤研究新情況解決新問題，合力推動東
北全面振興取得新突破。
會議還研究了其他事項。

中共中央政治局會議：強化東北戰略支撐作用

專家：廣交會收入一元 帶動穗收入13.6元
香港文匯報訊（記者 胡若璋 廣州報道）廣州琶洲會展中心的展館內，秋季的

廣交會場面火爆。廣州市政府邀請展會行業人士圍繞現代會展業的成效、發展機

遇舉辦分享座談會。「廣交會收入一元（人民幣，下同），可以帶動廣州其他部

門賺取13.6元的收入。」會上，中山大學旅遊學院教授、博導，中山大學會展經

濟與管理學科帶頭人羅秋菊這樣總結了會展業對廣州經濟的帶動作用。

在最新公布的《2022年中國城市會展競爭力指數報告》中，廣州首次升至榜

首。與會的業內人士分析認為，包括廣州國際專業燈光音響展覽會、中國（廣

州）國際傢具博覽會、華南國際口腔展、廣州國際照明展覽會、廣州酒店用品展

覽會等在內的品牌展會經過多年的持續深耕發展，已經成長為國際頭部展會，有

效帶動城市消費的增長。

2022年中國城市會展競爭力指數發布 廣州躍居榜首

香港文匯報訊 據新華社報道，當地時間10月26日，中共中央政治
局委員、外交部長王毅在應邀訪美期間在華盛頓同美國國務卿布林肯
舉行會談。會見前，雙方簡短會見記者。王毅說，這次應邀訪美是對
布林肯國務卿6月訪華的回訪。中美兩個大國有分歧，有矛盾，同時
兩國也有重要共同利益，有需要共同應對的挑戰。為此，中美需要對
話，不僅應恢復對話，還要深入對話，全面對話，通過對話增進相互
了解，減少誤解誤判，不斷尋求擴大共識，開展互利合作。推動兩國
關係止跌企穩，盡快回到健康、穩定、可持續發展軌道。
王毅表示，中美關係中總會出現一些雜音，中方對此淡然處
之。因為我們認為，判斷是非的標準不是看誰胳膊粗、誰嗓門
大，而是要看是否遵循了中美三個聯合公報的規定，是否符合國
際法和國際關係基本準則，是否順應了時代發展進步的潮流。我
們相信，事實會證明一切，歷史會給出公正的評價。
此次訪問是對布林肯今年6月訪華的回訪。雙方在建設性氣氛

中就中美關係和共同關心的問題深入交換了意見。雙方於當地時
間10月27日上午繼續會談。

中美金融工作組舉行第一次會議
另據中國人民銀行網站27日發布消息稱，為落實中美兩國元首

巴厘島會晤重要共識，根據國務院副總理、中美經貿中方牽頭人
何立峰和美國財政部部長耶倫7月在北京會談期間達成的共識，
中美金融工作組25日以視頻方式舉行第一次會議。此次會議由中
國人民銀行和美國財政部副部級官員共同主持，國家金融監督管
理總局、中國證監會以及美聯儲、美國證券交易委員會等相關金
融監管部門參會。雙方就兩國貨幣和金融穩定、金融監管、可持
續金融、反洗錢和反恐怖融資、全球金融治理等議題以及其他雙
方重點關切的問題進行了專業、務實、坦誠和建設性的溝通。雙
方同意繼續保持溝通。

香港文匯報訊 據中新社報道，
針對美印太司令部發表聲明稱，中
國飛行員在南海對美空軍飛機進行
「不安全」攔截，中國外交部發言
人毛寧 27 日在例行記者會上表
示，美國軍機不遠萬里到中國家門
口炫耀武力，是造成海空安全風險
的根源，也不利於地區的和平穩
定。
有記者提問，美國印太司令部發
表聲明稱，中國飛行員在南海對美
空軍飛機進行「不安全」攔截。聲
明還稱，中國飛行員「以不受控制
的、極高的速度接近美方飛機」。
你對此有何評論？

「具體的問題，我建議你向中方
的主管部門了解。」毛寧對記者
說。她指出，美國軍機不遠萬里到
中國家門口炫耀武力，是造成海空
安全風險的根源，也不利於地區的
和平穩定。中方將繼續採取堅決措
施維護國家主權安全和領土完整。
當地時間10月26日，中共中央政
治局委員、外交部長王毅在華盛頓
會見美國國務卿布林肯。27日的中
國外交部例行記者會上，有記者就
王毅外長會否與美國總統拜登會見
提問。
對此，毛寧稱，「我們會適時發
布信息，請你保持關注。」

王毅：推動中美關係盡快回健康穩定可持續發展軌道 中方：美軍機來華家門口炫武是安全風險根源

廣東科展國際展覽有限公司蔡景鋒介紹
說，作為內地較早開展覽及會議活動

的主辦機構之一，廣東科展在科技創新、醫
療健康、文化娛樂等領域，打造了一批代表
性品牌展會。其中，華南國際口腔展、廣州
國際專業燈光、音響展等兩個品牌展會已發
展為享譽全球的行業盛會和資源對接平台。
通俗點說，已經辦成了國際頭部展會。

不少品牌超過海外母展國際影響力
何謂「國際頭部展會」？用展覽面積、參
展商的數據來說話最為客觀。蔡景鋒說，
2023年華南國際口腔醫療器材展覽會吸引
123家境外企業，參展面積達4,167平方米，
吸引來自德國、韓國以及中國台灣等海內外
展團；2023年廣州國際專業燈光、音響展覽
會吸引了25家境外品牌企業參展，來自全球
107個國家及地區超過6,000名海外客商參
展，以歐美、中東、南美、東南亞區域為主
的海外客商都來到了線下展館，其中還有不
少品牌選擇展會作為新品首發。
「燈光音響展的成長，離不開產業基地辦

展會、資源疊加等優勢的利好。」作為一個
會展人，蔡景鋒見證着內地會展業的發展，
在他看來，不少行業品牌展會的母展來自海
外其他國家，但通過過去四五年的高速發
展，現在廣州的不少品牌展會已經超過了其
母展的國際影響力，也不斷夯實着廣州這個
城市的特色產業名片。

租賃與商貿服務業等帶動效應最大
智庫機構中國會展經濟研究會26日發布的
《2022年中國城市會展競爭力指數報告》
中，廣州從2021年的排位第三躍居內地第
一。「廣交會是拉動消費的重要平台。」廣
州市商務局副局長羅政在近期透露，廣交會

對廣州經濟的拉動系數約為1比13.6，遠遠
高於一般展會的1比9。作為廣交會區域經
濟影響研究的高校調研團隊負責人，中山大
學旅遊學院教授、博導，中山大學會展經濟
與管理學科帶頭人羅秋菊表示，大型展覽會
拉動城市經濟效應主要來源有三，分別為展
會參與者的消費支出，展覽場館及設施的建
設支出，以及展覽場館設施的經營。其中，
展會參與者的消費支出是經濟影響評估的重
點與難點。以廣交會為例證說明參會者的經
濟拉動影響來說，透過團隊的實證和開發的
經濟模型得到結論為：一年兩屆的廣交會經
濟帶動效應佔當年廣州市全年 GDP 的
3.96%，1比13的拉動系數，帶動效應最大
的產業部門依次為：租賃與商貿服務業、住
宿業、餐飲業。

需攜手港澳引進更多專業會展項目
「值得一提的是，隨着CPHI世界製藥原
料華南展、中食展、華南國際機場展等31個
新展會落戶，廣州新展會項目數量正在創下
新高。」在廣州市國際會議展覽業協會執行
會長、廣州會展的第一代展覽人、光合作用
展覽公司創始人魯曉昆指出，廣州在家居、
建材、農林牧漁、商品貿易、休閒娛樂等消
費貿易類展會領先。不過相較於上海和深圳
的展會特色，也要看到廣州會展業國際化程
度相對較弱。此外，廣州現有展會題材多聚
焦於消費類，科技及新興產業板塊的專業類
展會數量偏少。魯曉昆建議，廣州也需要攜
手港澳，引進更多專業會展項目，加大力度
支持培育及引進先進製造業、戰略性新興產
業、現代服務業等領域展會。同步，也要善
用大灣區政策優勢，與港澳會展機構合作交
流，共同組織舉辦各類展覽和活動，讓展會
興城的「火」來得更為猛烈一些。

「28年辦品牌展的心得是，設立行業權威
獎項、引導企業打造品牌成為產品首發目
的……」廣州光亞法蘭克福展覽有限公司總經
理胡忠順就行業品牌展的成長和發展侃侃而

談。作為一家專注服務於製造業和工業技術行業的企業，
廣州光亞目前運營着建築技術、智能家居、燈光音響等多
個國際主題展覽會，主要分布在廣州、上海和深圳。

胡忠順以照明展為例分享，該展會從 1996 年創立至
今，規模從2,000平米到現在的23萬平方米，從不到100
個展商，發展到現在超過3,000多個展商，成績取得的
背後，最關鍵的優勢是來自廣東照明產業的基礎以及區
域資源疊加和政府政策引導、支持。簡單來說，在產業
基地辦展會，已經是中國很多展會的關鍵優勢。

設立有影響力行業獎是展會關鍵一環
當然，展會在內地各個城市也如雨後春筍般冒出，胡

忠順坦言，同質化是主題展會需要直面的問題 。最終
還是要回到技術發展這個核心着力點。同步對產品的應
用推展方面，也在不斷推出品牌館、產品首發館、智能
生態館、新技術應用館等多元化的主題館，引導企業打
造品牌，不斷推出新技術，成為產品的首發目的地，提

升展會影響力。
另外，設立有影響力的行業獎項也是品牌展的關鍵一

環。例如，廣州光亞連續 16 年舉辦的「阿拉丁神燈
獎」，每年能收到申報項目超1,700個，申報單位800多
家，以及來自 11 個國家的 280 多名專家組成評審委員
會，也令展會成為照明行業公認具權威和有影響力的獎
項。 ◆香港文匯報記者 胡若璋 廣州報道

業內人士心得：產業基地辦展會成關鍵優勢
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◆採購商在廣州國際專業燈光、音響展上挑選產品。
香港文匯報廣州傳真

◆10月27日，第134屆廣交會第二期線下展結束。圖為23日，海外採購商在第134屆廣交會第二期線下展中挑選
商品。 中新社


